

1-16 OPINIÓN

En su mejor estilo

El ataque indiscriminado del martes pasado al municipio nariñense de Roberto Payán confirma que, a pesar de varias semanas de gestiones para la liberación de seis secuestrados, las Farc comienzan el año en su mejor estilo: arrasando un pueblito pobre de 18.500 habitantes afrodescendientes.

Con cilindros y bombas, el frente 29 de la guerrilla cobró la vida de seis personas, entre ellas cuatro niños, y produjo serios destrozos en el casco urbano de la población. **El hecho violento fue enérgicamente rechazado por la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas, que acusó a las Farc de un total desconocimiento del Derecho Internacional Humanitario. No fue un ataque inesperado, ya que, cinco días antes, el 8 de enero, el Sistema de Alertas Tempranas de la Defensoría del Pueblo había alertado sobre el gran riesgo que corría la zona ante el accionar y las amenazas de los grupos subversivos.**

La guerrilla inicia así el año nuevo después de un 2008 que ha sido considerado por muchos como uno de los peores años de la organización por la serie de golpes sufridos en sus estrategias y las bajas en su estructura de mando. Este bautizo de fuego del 2009 se presenta cuando el país lleva varias semanas a la expectativa de la liberación unilateral de seis secuestrados y pendiente de las gestiones humanitarias de la senadora Piedad Córdoba.

El año pasado terminó con la ilusión *in crescendo* de los familiares del ex gobernador del Meta Alan Jara y del ex diputado del Valle Sigifredo López. Pero también, hay que decirlo, con los seres queridos de los soldados y policías en cautiverio con el corazón en la mano, a la espera de que el comando de las Farc revele la identidad de los

EDITORIAL

Después de un desastroso 2008, las Farc inician el nuevo año dinamitando pueblos, matando niños y hablando de gestiones humanitarias.

cuatro uniformados –tres policías y un soldado– que acompañarán a los dos políticos en la liberación. Han sido inútiles los llamados a la cúpula guerrillera para que dé los nombres y ponga punto final al inhumano y cruel suspenso de familias que ya han sufrido demasiado.

El 2009 comenzó con avances importantes, como la autorización del Gobierno a los acercamientos de la senadora Córdoba y el grupo llamado ‘Colombianos por la Paz’. Los temores de la Casa de Nariño acerca de un eventual *show* mediático han quedado desvirtuados por las posiciones sensatas de la líder liberal, que han sorprendido a muchos de sus críticos. Sin embargo, en medio

de un tire y afloje normal en estas negociaciones humanitarias y unos puntos de desacuerdo bien claros como el tipo de acompañamiento internacional, las Farc disfrutaron en estas semanas de un protagonismo a su favor debido a la decisión de la liberación unilateral.

Pero estas luces de esperanza de los últimos semanas quedan oscurecidas por el brutal ataque a la población civil en Roberto Payán. ¿Estaremos en este año ante una

estrategia doble de la guerrilla: gestos humanitarios gota a gota, por un lado, y el regreso a la toma de pueblos, por el otro? ¿Es su manera de reafirmar vigencia, fortaleza y comando ante los severos golpes del año pasado?

Ojalá esta acción guerrillera en Nariño no empuje al Gobierno a cerrar la puerta que accedió a abrir para la liberación en curso. Los seis secuestrados, y el resto de los cientos, por razones políticas y extorsivas, merecen su inmediata libertad. Los cilindros en Roberto Payán son un recordatorio de que en algunas regiones remotas las Farc aún son capaces de sembrar demasiada muerte y dolor.